



# Nous Sommes L'Église Internationale

**Samedi 13 décembre 2025**

**Célébration de « L'intimité avec l'innocence »**  
**Animateur: Kochurani Abraham**

## **Introduction (Célébrant)**

Dans l'Eucharistie d'aujourd'hui, nous nous concentrons sur le thème « L'intimité avec l'innocence ». Cette expression peut paraître provocatrice, car les mots « intimité » et « innocence » sont tous deux chargés de connotations. Dans le monde actuel, où la ruse règne en maître, l'« innocence » a perdu de sa valeur. Elle est perçue comme un état de naïveté, une qualité qui caractérise ceux qui ne sont pas assez perspicaces pour déceler la manipulation, et qui, de ce fait, sont vulnérables à l'exploitation. De plus, la conception patriarcale de l'innocence la perçoit comme un état de passivité et de pureté féminines, attentes que les féministes rejettent catégoriquement. Le terme « intimité », bien qu'il signifie proximité relationnelle, est souvent perçu principalement sous un angle sexuel. Dès lors, la question se pose : que signifie « l'intimité avec l'innocence » et pourquoi la célébrer maintenant ?

Nous sommes dans le temps liturgique de l'Avent, un temps qui nous invite à nous préparer à une célébration profonde de la venue du Christ, en devenant plus sensibles à la portée libératrice de cet événement pour le monde d'aujourd'hui. L'Avent nous appelle à nous imprégner de l'énergie du Christ et à manifester cette divinité de manière concrète, en apportant espérance et liberté à ceux qui nous entourent et à la vie en général. Ainsi, l'Avent est sans doute le moment idéal pour approfondir notre compréhension de l'innocence et développer une véritable intimité avec elle, en nous et autour de nous.

Nous commencerons cette célébration en invoquant l'Esprit de Dieu, Ruah, Sophia, afin qu'Elle nous accompagne dans ce cheminement vers une innocence plus profonde, une liberté intérieure et une joie renouvelée.

## **Chant: Ruah haKodesh (Holy Spirit/Holy Breath) blow through me**

[https://youtu.be/Jk3blu\\_9sOs](https://youtu.be/Jk3blu_9sOs)

Nous allons maintenant écouter quelques textes qui pourraient nous aider à comprendre le concept d'« Innocence » sous différents angles.

**Lecteur 1.** Nous vivons dans un monde où le pouvoir est indissociable de la domination et où la corruption est monnaie courante. Ceux qui gouvernent les nations sont élus principalement grâce à leur capacité à contrôler les ressources et à manipuler les esprits par l'argent et les idéologies religieuses. Le triomphe de l'extrême droite et des forces fascistes dans de nombreuses régions du monde illustre de façon éloquente le lien néfaste qui unit religion et politique, le capitalisme en étant l'idéologie sous-jacente. Cela a des conséquences profondes sur la conception de la vie pour une grande majorité d'êtres humains et pour la planète.

Le fonctionnement de l'Église dans de nombreuses régions du monde ne diffère guère de cette situation trouble qui règne dans le monde séculier. Structurée sur un modèle clérical et hiérarchique exclusivement masculin, l'Église continue de fonctionner selon un modèle féodal et colonial, excluant les femmes et les personnes non binaires de la fonction de médiatrices officielles du Christ et des autres postes à responsabilité et d'autorité. Dans ce contexte, l'innocence est une denrée rare, et il devient donc nécessaire de laisser l'Esprit Saint éveiller et raviver en nous, individuellement et collectivement, l'esprit d'innocence, afin que nos vies rayonnent de l'éclat de l'Enfant de Bethléem, incarnation de l'innocence, né dans un monde politiquement et religieusement corrompu, mais qui a vécu sa vie et accompli sa mission sans se laisser corrompre par cette corruption.

### **Lecteur 2 :**

L'innocence recèle une essence sacrée. Pure et affranchie des complications de la vie, elle est exempte des souillures de l'ego, de la manipulation, des intentions cachées et des émotions négatives profondément ancrées telles que la colère ou la cupidité, quelles que soient les manifestations extérieures. Un aspect fondamental de l'innocence réside dans la perception du monde avec un regard neuf et impartial, sans y apposer les étiquettes conditionnées de « bien » et de « mal » apprises de la société. Ceci permet une expérience de la réalité authentique et sans jugement.

L'innocence est souvent comparée à l'état d'enfant, caractérisé par une curiosité naturelle, la capacité de vivre pleinement l'instant présent et une propension à l'émerveillement face aux mystères du monde. Elle est liée à une confiance profonde et inconditionnelle en le divin ou l'univers, et à la capacité d'aimer inconditionnellement autrui. Elle encourage l'ouverture du cœur et la vulnérabilité, plutôt que la défensive ou la suspicion. Alors que le monde peut percevoir l'innocence comme de la naïveté ou de la faiblesse, le retour à un état d'innocence originelle est considéré comme un chemin direct vers la libération spirituelle, la réalisation de soi ou une relation plus intime avec Dieu. Il s'agit de se souvenir de sa véritable essence, pure et authentique.

- (Vince Gowmon, *Walking the Way of Innocence*)

**Animateur :** L'innocence est synonyme d'authenticité, c'est un appel à renouer avec notre véritable nature. Les psychologues affirment qu'en chaque personne vit un enfant qui se souvient de l'amour avant la peur, de la joie avant la tristesse et de la vérité avant le silence. Cet enfant vit encore en nous, attendant, observant et espérant s'épanouir pleinement. Il est peut-être temps de laisser cet enfant intérieur guérir de ses blessures, se libérer de la honte, de la peur et du sentiment d'indignité. Il est temps de réveiller la joie, la créativité et l'émerveillement qui sommeillent encore en nous en renouant avec notre innocence originelle et notre essence divine.

Prenons quelques instants de silence pour réfléchir à ce que signifie pour nous cet appel à l'intimité avec l'innocence, face aux défis du monde extérieur et dans le cadre de notre développement intérieur.

**Exercice : Nous pratiquons quelques minutes de respiration consciente pour nous recentrer et atteindre un calme intérieur plus profond.**

Laissons notre enfant intérieur, notre être authentique, notre innocence s'éveiller tandis que nous prions en suivant les paroles de ce chant :

**Chant : Child in Me (till 4.30 mts)**

<https://youtu.be/BtLM6rt6RkU>

**Lecteur 4 : Textes des Évangiles**

Les Évangiles regorgent d'exemples où Jésus fait l'éloge de l'innocence par ses paroles et ses actes :

- Mt 5,8 : Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu !
- Mt 18,2-3 : En ce temps-là, les disciples s'approchèrent de Jésus et lui demandèrent : « Qui donc est le plus grand dans le royaume des Cieux ? » Il appela un petit enfant, le plaça au milieu d'eux et leur dit : « En vérité, je vous le dis, si vous ne changez pas et ne devenez pas comme de petits enfants, vous n'entrerez pas dans le royaume des Cieux. »
- Jn 17,16 : « Je ne te demande pas de les retirer du monde, mais de les préserver du mal. Ils ne sont pas du monde, comme moi je ne suis pas du monde. »

**Pause**

**Lecteur 5 :** Il est intéressant de noter que les récits de la naissance de Jésus dans les Évangiles signalent les implications plus profondes de l'innocence, comment les cœurs purs perçoivent la manifestation du Divin dans le bébé vulnérable de la crèche, qui est l'icône de l'innocence.

- Luc 2, 7 : Marie donna naissance à son fils premier-né. Elle l'emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux à l'auberge.
- Luc 2, 10 et suivants : L'ange dit aux bergers : « N'ayez pas peur. Je vous annonce une bonne nouvelle qui sera une grande joie pour tout le peuple : aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur vous est né ; il est le Christ, le Seigneur. Voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. »... Ils se hâtèrent donc d'aller et trouvèrent Marie et Joseph, et le nouveau-né couché dans la mangeoire.
- Matthieu 2, 9-12 : Les mages poursuivirent leur chemin, et l'étoile qu'ils avaient vue à son lever les précédait, jusqu'à ce qu'elle s'arrête au-dessus du lieu où était l'enfant. À la vue de l'étoile, ils furent remplis de joie. Arrivés à la crèche, ils virent l'enfant avec Marie, sa mère ; ils se prosternèrent et l'adorèrent. Puis, ouvrant leurs trésors, ils lui offrirent en présent de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Avertis en songe de ne pas retourner auprès d'Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

**Célébrant** À présent, ouvrons la Parole à la lumière des lectures que nous avons entendues, en partageant ce que signifie pour nous l'appel à grandir dans l'intimité avec l'innocence, afin de vivre une spiritualité riche de sens et libératrice en ces temps troublés.

### Prière eucharistique

#### Lecteur 6

Béni soit Jésus, que tu as envoyé être l'ami des enfants et des pauvres. Il est venu nous montrer comment t'aimer, en aimant Dieu notre Père et notre Mère, et en nous aimant les uns les autres. Il est venu ôter le péché, qui nous empêche d'être amis, et la haine, qui nous rend tous malheureux. Il a promis d'envoyer le Saint-Esprit, pour être toujours avec nous afin que nous vivions comme tes enfants.

Dieu d'amour, nous te demandons maintenant d'envoyer ton Saint-Esprit pour transformer ces offrandes de pain et de vin en le corps et le sang de Jésus-Christ, notre Seigneur.

#### Lecteur 7

La veille de sa mort, Jésus, ton Fils, nous a montré combien tu nous aimes. Pendant le repas avec ses disciples, il prit le pain et te rendit grâces et louanges. Puis il rompit le pain, le donna à ses amis et dit :

Prenez et mangez-en tous ;

ceci est mon corps, livré pour vous.

Après le repas, Jésus prit la coupe remplie de vin. Il vous remercia, le donna à ses amis et dit :

Prenez et buvez-en tous ;

ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle. Il sera répandu pour vous et pour tous, afin que les péchés soient pardonnés.

Puis il leur dit : Faites ceci en mémoire de moi.

**Célébrant:** Avec un cœur ouvert comme celui d'un enfant, prions ensemble.

**Tous : Notre Père/Mère qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié dans nos foyers, notre Église et le monde entier. Que tes voies guident nos relations. Puissions-nous aspirer à accomplir ta volonté, tes rêves en ce monde. Pourvois à nos besoins quotidiens et donne-nous la force de pardonner et de nous réconcilier les uns avec les autres, comme tu nous as pardonnés et réconciliés. Ne nous permets pas de nous taire face à l'injustice, mais de vivre pleinement notre vie comme tes enfants. Au nom de Jésus, Amen.**

**Célébrant:** Échangeons-nous maintenant un signe de paix et procédons à la communion en consommant le pain et le vin, en récitant ce chant.

Chant de communion : song of silence, song of love, song of peace

<https://www.youtube.com/watch?v=GKjEGsbGEog>

## **Célébrant : Bénédiction finale**

Puissions-nous contempler la vie avec l'émerveillement de l'enfance et apprendre à vivre pleinement le moment présent, sans inhibitions ni refoulements, sans peur ni avidité pour l'avenir, et sans répéter sans cesse les erreurs du passé !

## **Tous : Amen**

Puissions-nous conserver notre fraîcheur et notre jeunesse d'esprit, libres de tout souvenir et de toute imagination !

## **Tous : Amen**

Puissions-nous vivre en accord avec notre être profond, avec une plus grande authenticité et libérés du conditionnement social, afin que nos vies reflètent la beauté et le rayonnement de Jésus, qui nous montre, par sa naissance et sa vie, le chemin pour devenir une bénédiction !

## **Tous : Amen**

Nous concluons par le chant de la Bénédiction. (Miriam Therese Winter)

<https://youtu.be/ewJljRBDqVA>

.....